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Noticias/Pág.23/media plana  
Diario de Chiapas/Pág.30/roba plana horizontal 
El siete/Pág.11/un cuarto de plana  
Acuerdan redoblar operativos para mantener la seguridad  
El gobernador Manuel Velasco Coello se reunió con integrantes del Gabinete Estatal de 
Seguridad, así como con autoridades del Ejército Mexicano, la Marina Armada de México y 
la Policía Federal, a fin de establecer estrategias conjuntas para tener una mayor vigilancia 
en todas las regiones de Chiapas. 
En este sentido, el mandatario estatal pidió a los encargados de velar por la seguridad de 
la ciudadanía, reforzar los operativos en las diversas colonias y comunidades de los 122 
municipios y no bajar la guardia para cumplir con esta demanda social. 
Luego de recibir un informe detallado de las acciones realizadas para preservar el orden y 
garantizar la tranquilidad de las familias, Velasco Coello precisó que desde el inicio de su 
administración, la seguridad ha sido un tema primordial que se atiende de manera 
eficiente, mediante un trabajo coordinado entre corporaciones de los tres órdenes de 
gobierno. 
Finalmente, el jefe del Ejecutivo agregó que la inversión que se realiza en este rubro ha 
sido una estrategia acertada que ha dado resultados favorables, muestra de ello es que 
Chiapas es uno de los estados más seguros del país, de acuerdo al Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). 
 
Portada heraldo/1/8 plana plus 
Interior pag. 10/1 plana 
Portada noticias/8 columnas 
Interior pag. 12 y 13ª/2 planas  
Diario de Chiapas/8 columnas 
Interior pag. 30/1/2 plana plus 
Portada siete/8 columnas 
Interior pag. 4/1 plana 
Beneficiarán a mil escuelas de Chiapas con la iniciativa Agua Segura 
Con el objetivo de prevenir enfermedades gastrointestinales, así como fomentar el sano 
crecimiento de las y los estudiantes, mil escuelas de Chiapas serán beneficiadas con la 
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iniciativa Agua Segura, informó el gobernador Manuel Velasco Coello luego de atestiguar 
el convenio entre la Fundación Cántaro Azul A.C. y la Secretaría de Educación. 
Ante Fermín Reygadas Robles Gil, director general de Cántaro Azul, el mandatario estatal 
reconoció la importancia de este proyecto gracias al cual miles de estudiantes tendrán 
acceso al consumo de agua potable. 
"Esto es algo muy importante porque en el centro de nuestras políticas educativas y 
de salud están la niñez y la juventud, por lo que el programa Agua Segura refuerza la 
estrategia estatal de Escuelas Saludables y Sustentables, con lo que estamos fomentando 
una cultura de cuidado de la salud y de los recursos naturales entre las y los estudiantes", 
apuntó. 
 

 
Heraldo/pag. 9/1/4 plana 
El requisito más importante para adoptar es el amor: Leticia Coello de Velasco 
Con el objetivo de conceder a niñas y niños en adopción para que puedan gozar de su 
derecho a crecer y desarrollarse dentro de una familia, Leticia Coello de Velasco, 
presidenta del DIF Chiapas, encabezó la Primera Sesión Extraordinaria 2016 del Consejo 
Técnico de Adopciones de dicha institución. A través de este Consejo multidisciplinario, 
seis niñas y niños se integraron a cuatro familias que por distintas razones recurrieron a la 
posibilidad que la ley les brinda para adoptar a menores, considerando siempre la 
prioridad que representa el bienestar de las y los infantes. En ese sentido, Coello de 
Velasco recalcó que con esto se busca garantizar todos los derechos que la ley les otorga a 
las niñas, niños y adolescentes, entre ellos el de vivir en una familia rodeados de amor, 
atención y cuidados.  
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Portada heraldo/1/8 plana 
Interior pag. 14/1/2 plana 
Ejército Mexicano es ejemplo de Servicio a la Patria 
Chiapas y nuestro país tienen en sus fuerzas armadas el mejor ejemplo de servicio a la 
patria, ya que durante más de un siglo han promovido como insignias el valor de defender 
a nuestro país, la lealtad inquebrantable a las instituciones y el sacrificio permanente para 
que los mexicanos podamos vivir en paz y en un clima de libertades, aseguró el secretario 
general de Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda. Luego de acompañar al gobernador 
Manuel Velasco Coello a la ceremonia conmemorativa por el CIII Aniversario de creación 
del Ejército Mexicano, Gómez Aranda reconoció a los hombres y mujeres que integran a 
esta noble institución, a quienes dijo "son ciudadanos ejemplares, valientes, leales y 
patriotas, quienes han puesto por delante su vocación de servicio y un profundo amor a la 
tierra que los vio nacer", precisó. 
 

 
Portada heraldo/1/8 plana 
Interior pag. 12/Robaplana 
Portada diario/cintillo 
Interior pag. 10/Robaplana 
Portada noticias/1 modulo 
Interior pag. 10/1/2 plana 
Portada siete/1/4 plana 
Interior pag. 10/1/2 plana 
Portada pendulo/1 modulo 
Interior pag. 9/1/2 plana 
Portada Oye chiapas/1 modulo 
Interior pag. 2/1/2 plana columna 
Portada El orbe/1 modulo 
Interior pag. 57/Robaplana horizontal 
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Portada la voz del sureste/1 modulo 
Interior pag. 5/Robaplana 
Portada la voz del norte/1/8 plana 
Interior pag. 2/1/2 plana 
Portada el sol del soconusco/1/8 plana 
Interior pag. 13/1/4 plana 
98.5fm/Radio noticias/Victor Cancino 
103.5fm/Enlace Chiapas/Edén Gómez 
92.3fm/Radio Prensa/Leonel Palacios 
97.9fm/Maxima Tapachula/Juan Gonzalez  
93. 9fm/Reporteros en accion /Augusto Solorzano 
Rumbo politico / víctor megia  
Asich.com  
Aquinoticias.mx 
Sucesochiapas.com 
Entiemporealmx.com 
Muralchiapas.com 
Minutochiapas.com 
Veridico.com.mx 
Reporteciudadanochiapas.com  
Trascendero nline.com 
Cuarto poder en linea 
3minutosinforma.com 
Tiempoyforma.com 
Inaugura General Germán Javier Jiménez Centro de Justicia Militar; atestigua Rutilio 
Escandón 
Teniendo como testigo de honor al presidente del Poder Judicial del Estado, Rutilio 
Escandón Cadenas, la Secretaría de la Defensa Nacional a cargo del comandante de la 7ª. 
Región Militar, Germán Javier Jiménez Méndoza, inauguró en Chiapas el primer Centro de 
Justicia Militar, lo que representa un parteaguas para la justicia castrense. 
En el acto, se informó que la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal 
involucra a todos los entes de Gobierno en la búsqueda de una justicia equitativa y 
transparente, y la Sedena no es la excepción. Germán Javier Jimenez Méndoza, general dE 
División Diplomado de Estado Mayor, señaló frente a reporteros que el nuevo Centro de 
Justicia con base en el Turcóm, en el municipio de Berriozábal, atenderá a la población 
militar como lo rige el Nuevo Sistema de Justicia Penal(NSJP). El mando militar agregó que 



 

 
 6 

22 DE FEBRERO DE 2015 

las nuevas instalaciones cuenta con agentes del ministerio público militar, defensores de 
oficios militar, salas de entrevistas, donde se resolverán casos de diversa índole y en el 
marco de los derechos humanos y la presunción de inocencia. Al respecto Rutilio 
Escandón, quien funge en Chiapas como presidente del órgano implementador del NSJP, 
declaró que el recién inaugurado Centro de Justicia Militar representa un esfuerzo y un 
logro plausible en materia de justicia; a la par, destacó el trabajo y compromiso del 
comandante Germán Javier Jiménez Mendoza, por coadyuvar a la cultura de paz en la 
entidad. Rutilio Escandón refrendó su gratitud porque la comandancia militar haya puesto 
en marcha este inmueble que sin duda -dijo- garantiza los derechos de todas las 
personas.  άCŜƭƛŎƛǘƻ ŀƭ ƎŜƴŜǊŀƭ DŜǊƳłƴ WƛƳŞƴŜȊ ǇƻǊ Ŝǎǘŀ ƛƴǎǘŀƴŎƛŀ ƧǳŘƛŎƛŀƭ ǉǳŜ ŎǳƳǇƭŜ Ŏƻn 
los requisitos que señala nuestra Constitución en materia de justicia penal y que el Ejército 
Mexicano se adelante a este sistema es congratulante, porque se vuelve más integral la 
ƛƳǇŀǊǘƛŎƛƽƴ ŘŜ ƧǳǎǘƛŎƛŀέΣ ŜȄǇǊŜǎƽΦ El titular del Poder Judicial puntualizó que la 
inauguración de esta nueva instalación de justicia castrense es la muestra de que en 
Chiapas existe el compromiso de impartir Justicia Para Todos, vigilando la integridad de 
quienes dedican su vida a defender la patria. Cabe destacar que a la par de este Centro 
penal, habrá un edificio alterno en Comitán; tomando en consideración que los casos que 
se presenten se resolverán de primera instancia, después en Villahermosa donde ya 
existen jueces y, si el proceso siguiera, estaría turnándose a la ciudad de México. 
Acompañaron al General Germán Javier Jiménez Méndoza, el General de Brigada 
Diplomado de Estado Mayor Ernesto Aguilera Casados, comandante de la 31 zona militar; 
Mayor de Justicia Militar y Licenciado Dorotéo Rodrígo Hernández Gómez; General de Ala 
piloto aviador Diplomado de Estado Mayor aéreo Luis Ignacio Salgado Arreóla, y General 
Brigadier Médico Cirujano Emanuel Martínez Lara , y el presidente del Tribunal Superior 
de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado, Rutilio Escandón Cadenas como 
testigo de honor.  

 

Noticias/Pág.3/un cuarto de plana  
Placa no estaba en agenda del papa Francisco: Iglesia 
En conferencia de prensa y en representación del arzobispo Fabio Martínez Castilla, el 
director de comunicación de la arquidiócesis de Tuxtla Gutiérrez, Víctor Giovanni Velasco 
Domínguez, precisó que la logística que se realizó en esta ciudad para poder recibir al 
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papa Francisco el pasado 15 de febrero, no hubiera sido posible sin la ayuda de los 
tuxtlecos. El también sacerdote adscrito a esta arquidiócesis, también agradeció el apoyo 
de toda la comunidad que brindó un espacio dentro de su hogar para acoger a los 
visitantes de otros municipios y estados, que en sus ganas de estar cerca del santo padre, 
se aventuraron al viaje con destinó a esta entidad. ά!ƎǊŀŘŜȊŎƻ ŀ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ƻǊƎŀƴƛȊŀŘƻǊŜǎΤ 
ǊŜŎƻƴƻȊŎƻ ȅ ǾŀƭƻǊƻ Ŝƭ ŜƳǇŜƷƻ ȅ ƭŀ ŦŜ ŘŜ ŎŀŘŀ ǳƴƻ ŘŜ ǳǎǘŜŘŜǎ όΧύ [ƻǎ ƳǳŎƘƻǎ ŜǎŦǳŜǊȊƻǎ 
que han redundado en el bien de tantas personas que acogieron con apertura y sencillez 
las palabras que el papa quiso pronunciar desde nuestra casa, desde la arquidiócesis de 
¢ǳȄǘƭŀέ Aunque la magnitud del evento presentó algunas adversidades, desde la 
organización, el desempeño y ya con la presencia de Jorge Mario Bergoglio, expuso que en 
conjunto, todas las situaciones fueron parte un proceso para que la comunidad lograra 
sentir la presencia de Dios. 

Noticias/Pág.19/media plana  
El papa Francisco vino a fortalecer nuestra fe  
El Papa Francisco vino a fortalecernos en nuestra fe y regresó contento al constatar la fe 
del pueblo mexicano, afirmó el cardenal Norberto Rivera Carrera. 
Al término de su homilía dominical, el arzobispo primado de México expresó que lo que 
más le gustó al pontífice durante su estancia en el país fueron las manifestaciones de fe de 
la población. 
"Lo que al papa más le gustó, lo que al papa más le llegó al corazón fue ver las 
manifestaciones de fe tanto en la calle como en las celebraciones sagradas. El Papa vino a 
alimentar nuestra fe, a fortalecernos en nuestra fe, a confirmarnos en nuestra fe, pero 
también él regresó alegre, contento, al constatar esta fe del pueblo mexicano", afirmó el 
prelado. 
En tanto que en la editorial del semanario católico Desde la Fe, la arquidiócesis de México 
criticó la "feroz vigilancia que secuestró las ciudades sede" durante la visita del Papa 
Francisco, así como la desorganización en la logística que intentaron "deslucir" la estancia 
del pontífice argentino. 
 
Portada heraldo/1/8 plana 
Interior pag. 15/1/2 plana columna 
Más de 10 mil personas no pudieron ingresar a la misa del papapa: Obispo 
 "Soy una de las personas que no nos dejaron entrar a la misa. No se imagina usted la 
rabia que da, la impotencia que se siente al no poder hacer nada. Corrimos y corrimos 
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para llegar a la entrada y nada. Al igual que yo junto con mi familia, cantidad de gente 
quedamos afuera con el boleto en la mano, con gran desesperación". 
Lo anterior lo dijo el obispo de la Diócesis de esta ciudad, Felipe Arizmendi Esquivel, quien 
explicó que el mensaje se lo dio una de las personas que no pudieron ingresar a la misa 
multitudinaria que oficio el papa Francisco el pasado 15 de febrero en los Servicios 
Deportivos Municipales (Sedem). 
 

 
Portada heraldo/1/8 plana 
Interior pag. 11/1/2 plana 
Se atenderá el llamado del Senado para reformar el Código Civil: ERA 
Eduardo Ramírez Aguilar, presidente del Congreso del Estado de Chiapas, manifestó que 
se tomará en cuenta y como prioridad en la agenda legislativa el llamado del Senado de la 
República para reformar el código civil en materia de matrimonio.  
Y es que en días pasados la Cámara de Senadores envió un resolutivo dirigido a 25 
Congresos estatales, incluido el de Chiapas, para elevar la edad mínima para contraer 
matrimonio a 18 años.  
En este sentido, Ramírez Aguilar consideró ésta propuesta, como una medida atinada de 
parte del Senado, toda vez que protege y promueve los derechos de las niñas, niños y 
adolescentes. 
ά9ƴ /ƘƛŀǇŀǎ ŀ ǘǊŀǾŞǎ ŘŜƭ /ƻngreso del Estado, vamos a tomar en cuenta y como prioridad 
en nuestra agenda legislativa este llamado del Senado de la República, 
ǇŀǊŀ ŎǳƳǇƭƛǊ Ŝƴ ǘƛŜƳǇƻ ȅ ŦƻǊƳŀ Ŏƻƴ ƴǳŜǎǘǊƻ /ƽŘƛƎƻ /ƛǾƛƭέΣ ǎŜƷŀƭƽΦ  
 

 
Heraldo/pag. 9/1/2 plana 
Acuerdan redoblar operativos conjuntos para mantener la seguridad en Chiapas 
El gobernador Manuel Velasco Coello se reunió con integrantes del Gabinete Estatal de 
Seguridad, así como con autoridades del Ejército Mexicano, la Marina Armada de México y 
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la Policía Federal, a fin de establecer estrategias conjuntas para tener una mayor vigilancia 
en todas las regiones de Chiapas. 
En este sentido, el mandatario estatal pidió a los encargados de velar por la seguridad de 
la ciudadanía, reforzar los operativos en las diversas colonias y comunidades de los 122 
municipios y no bajar la guardia para cumplir con esta demanda social. 
 
Diario de chiapas Pág. 20/ ¼ de plana/José Salazar 
Desconocen faltantes de recursos en la ST 
Al momento la Auditoría Superior de la Federación (ASF), no ha emitido respuesta sobre 
un supuesto faltante de cerca de 100 millones de pesos, que serían destinados a 
programas de jóvenes emprendedores cuando la dependencia aún era dirigida por 
Manuel Sobrino Durán. En la actualidad, el estado de Chiapas está ubicado entre los 
lugares 18 y 20 en cuanto a la entrega de resultados a la Secretaría del Trabajo Federal. 
Sobre este tema el recién nombrado titular de la Secretaría del Trabajo (ST) en Chiapas, 
Francisco Javier Zorrilla Rabelo, comentó que de manera oficial la (ASF), no ha emitido un 
comunicado, situación que desconoce, ya que en el periodo de Sobrino ά{Ŝ ŎǊŜŀǊƻƴ ŎǳŀǘǊƻ 
ǎŀƭŀǎ ƳłǎΣ Ŝ ƛƳǇƭŜƳŜƴǘŀǊƻƴ ǳƴŀ ǎŜǊƛŜ ŘŜ ǇǊƻƎǊŀƳŀǎ ȅ Ŝǎ ƭƻ ǉǳŜ ǘŜƴƎƻ ŎƻƴƻŎƛƳƛŜƴǘƻΧέ 
 

 
Noticias/Pág.4/media plana  
Crece Facultad de Medicina Humana de la Unach en su calidad académica  
"La formación de los médicos debe ser resultado de un proceso educativo en la búsqueda 
permanente de la excelencia, basado en el avance de las ciencias, capaz de generar en los 
alumnos una conciencia profesional crítica y dar cauce a su espíritu investigativo, así como 
a conductas de alto sentido ético y humano", aseveró el director de la Facultad de 
Medicina Humana "Doctor Manuel Velasco Suárez", de la Universidad Autónoma de 
Chiapas (Unach), Roberto Solís Hernández. 
Al presentar su Segundo Informe al frente de esta dependencia y acompañado por los 
miembros de la Junta de Gobierno, expuso que todas las acciones realizadas durante este 
año se implementaron con el propósito de elevar la calidad de los procesos y servicios que 
ofrece la Facultad como se declara en el Plan Indicativo 2025. 
"Este ejercicio ha conllevado a programar tareas de evaluación para la reacreditación del 
programa educativo de Médico Cirujano, de evaluación externa del programa educativo 
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de Gerontología, de orientar los esfuerzos en el avance de la calidad de la enseñanza, 
formación y actualización de profesores y administrativos, infraestructura y equipamiento 
de la planta física, transparencia administrativa y financiera; así como al mejoramiento y 
búsqueda de fuentes de financiamiento", apuntó. 
 
Noticias/Pág.5/media plana  
Al INE le tembló la mano: Repare  
La Red Chiapas por la Paridad Efectiva (REPARE) lamenta profundamente que a una 
institución como el Instituto Nacional Electoral, la cual debe ser garante de los principios 
de legalidad y certeza, le haya temblado la mano a la hora de impartir justicia.  
El grupo plural de mujeres que integra la Repare y que ha tutelado celosamente la paridad 
electoral, considera insuficiente la remoción de tres de los siete consejeros del Instituto de 
Elecciones y Participación Ciudadana del Estado de Chiapas (IEPC), acordada la madrugada 
de este sábado en sesión extraordinaria del Consejo General INE.  
En el IEPC Chiapas se cometieron faltas graves en el proceso electoral llevado a cabo en 
2015 y en ello coincide la mayoría de los consejeros del INE quienes votaron a favor de la 
remoción de los siete consejeros del IEPC.  
Para nadie es un secreto que los y las Consejeras Electorales del IEPC Chiapas incurrieron 
en hechos configurados como causales de remoción previstos en el artículo 102, párrafo 2 
de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales.  
Las irregularidades relacionadas con el voto de ciudadanos y ciudadanas residentes en el 
extranjero y las relacionadas con la paridad de género político-electoral no son un agravio 
menor. 
 
Diario de Chiapas Pág. 8/ ¼ de plana plus/Comunicado 
CEDH: lengua materna un derecho humano 
En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Lengua Materna, que se 
celebró este 21 de febrero decretado por la UNESCO donde se reconoce la diversidad 
cultural y lingüística, el presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos 
Chiapas (CEDH) Juan Óscar Trinidad tŀƭŀŎƛƻǎ ŘŜǎǘŀŎƽΣ άŜǎ ǇŀǊǘŜ ŘŜ ƴǳŜǎǘǊŀ ƛŘŜƴǘƛŘŀŘΣ Ŝǎ 
símbolo de la cultura y tradiciones de nuestro país, por lo cual debemos conservar, 
ŀǇǊŜƴŘŜǊ ȅ ŜƴŀƭǘŜŎŜǊέΦ 5ŜǎǘŀŎƽΣ άǘŀƭ Ŝǎ Ŝƭ Ŏŀǎƻ ŘŜ ǳƴ ƧǳƛŎƛƻ Ƨǳǎǘƻ Ŝƴ ŘƻƴŘŜ ƭŀǎ ǇŀǊǘŜǎ 
cuenten con una intérprete o traductor que hable su lengua, una educación de calidad en 
sus propia lengua, acceso al derecho a la salud, a la información y a la libertad de 
expresión, entre otros. Uno de los grupos más discriminados son las personas indígenas y 
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migrantes, por ello en la CEDH trabajamos para defender esos derechos de todos nuestros 
ƘŜǊƳŀƴƻǎέΦ 
 

 
Noticias/Pág.6/un cuarto de plana  
La remodelación del Parque Central, prevista para este año.  
El ayutamiento podrá en marcha un proyecto para remodelar el Parque Central de Tuxtla, 
Gutiérrez, y reativar el estacionamiento esta debajo de esta explanada, con un iversión de 
80 miillones de pesos destacó Roger Aledrandro González, secretario de desarrollo 
Urbano Municipal. 
 
Noticias/Pág.8/media plana  
Priistas tuxtelcos van con Pérez Anzueto  
El diputado Hugo Mauricio Pérez Anzueto sostuvo un importante encuentro con la 
militancia priista de Tuxtla Gutiérrez, donde no sólo recibió el apoyo y respaldo en su 
aspiración para dirigir al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Chiapas. 
En el evento, al que acudieron Paulina Conde, secretaria general PRI Tuxtla; Alfredo Araujo 
Esquinca, importante cuadro priista; Patricia Marín, diputada local priista; Fanny Nájera, 
presidenta de Red de Jóvenes por México; Ariana Estrella, regidora Ocozocoautla; 
Eduardo de León, secretario estatal de Acción Política y Electoral del MT; Rey David, Líder 
priista del barrio Niño de Atocha, así como representantes de vendedores ambulantes 
priistas; así como sectores y organizaciones del PRI Tuxtla, reconocieron la trayectoria del 
legislador Hugo Pérez Anzueto; a quien le ofrecieron todo el respaldo para llegar unidos a 
la dirigencia estatal priista. Al respecto, Alfredo Araujo Esquinca, dijo sentirse contento en 
compañía de los priistas tuxtlecos, porque dicho evento resulta de suma importancia para 
la vida interna del PRI. άbƻ ǎŜ ǘǊŀǘŀ ŘŜ ǳƴ ŜǾŜƴǘƻ ŘŜ ŎŀƳǇŀƷŀΣ Ŝǎ ǳƴ ŜǾŜƴǘƻ ŀƭ ƛƴǘŜǊƛƻǊ ŘŜƭ 
partido, al que los priistas venimos a enterarnos de lo que está pasando; ya que desde el 
mes de agosto del año, pasado culminó el periodo del actual dirigente priista, el senador 
Roberto Albores Gleason; por ello, ahora nos acompaña un priista distinguido, que ha sido 
diputado local, diputado federal, líder del MT en Chiapas, y actualmente presidente de la 
Junta de Coordinación Política en el Congreso del Estado; y que siempre ha estado en 
contacto con la militancia. El diputado Hugo Pérez Anzueto, es el único que está 
recorriendo el estado y que ha levantado la mano para ser nuestro próximo dirigente 
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estatal, y ahora recorre Tuxtla Gutiérrez, porque quiere expresar el por qué, quiere ser 
prŜǎƛŘŜƴǘŜ ŘŜƭ twL Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎΣ ǇŜǊƻ ǘŀƳōƛŞƴ ƴƻǎ ǾƛŜƴŜ ŀ ŜǎŎǳŎƘŀǊέΣ ǇǊŜŎƛǎƽΦ 
 
Pendulo/pag. 13/1/2 plana 
Hoy inician paro de 48 horas 

A partir de este lunes, escuelas de todos los niveles de educación básica agremiadas al 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y de la Coordinadora Nacional 

de Trabajadores de la Educación (CNTE), iniciarán un paro de labores de 48 horas, por lo 

que varias escuelas primarias y secundarias no darán clases. 

Al respecto, el representante estatal del magisterio democrático, de la asamblea estatal 

de la sección 40 del SNTE, Nelfo Pérez Hidalgo, declaró que tienen actividad el 22 y 23 de 

febrero, con una marcha y un plantón de dos días. 

Sostuvo que estas acciones son encaminadas hacía el paro indefinido de labores y la CNTE 

que en este momento aglutina a los 32 estados del país, por eso diseñó una estrategia 

ǇŀǊŀ ŀǊǊƛōŀǊ ŀƭ ǇŀǊƻ ŘŜ ƭŀōƻǊŜǎΦ ά{Ŝ ŜǎǘŀōƭŜŎƛŜǊƻƴ ŎǳŀǘǊƻ ǊŜƎƛƻƴŜǎΣ ƭŀ ǎǳǊ-sureste que es la 

ŘŜ ƴƻǎƻǘǊƻǎΣ ǎŜ ŎŜƭŜōǊƽ Ŝƴ ¢ŀōŀǎŎƻΣ ǇŀǊŀ ŘŜŦƛƴƛǊ ƭŀ ŦŜŎƘŀ ŘŜƭ ǇŀǊƻ ƛƴŘŜŦƛƴƛŘƻ ŘŜ ƭŀōƻǊŜǎέΣ 

refirió. 
 
Diario de Chiapas portada 1/8 de plana/Pág. 10/ robaplana/Comunicado 
Castellanos, aliado de médicos chiapanecos 
Fernando Castellanos Cal y Mayor, presidente municipal constitucional de Tuxtla 
Gutiérrez, asistió como invitado especial al cambio de Mesa Directiva de la Federación de 
Asociaciones y Colegios Médicos del estado de Chiapas, donde hizo un reconocimiento al 
gremio por su férrea unidad y compromiso profesional con los chiapanecos. El presidente 
Castellanos aseguró que la gestión del nuevo presidente de la Federación, Daniel 
Alejandro Guerra Melgar será exitosa y en conjunto podrán emprender una amplia 
campaña de atención médica en todo el municipio. 
 
Diario de Chiapas portada 1 cintillo/Pág. 28/ ½ plana/Francisco Mendoza 
Colecta nacional ayudó a pagar gastos de Francisco 
Víctor Giovanni Velasco, coordinador de la Pastoral de la Comunicación de la Arquidiócesis 
de Tuxtla, señaló que la aportación económica qué dio la iglesia católica por la presencia 
del Papa Francisco I en Chiapas, es incuantificable, debido a que la aportación fue a nivel 
nacional dos domingos antes de la llegada del santo padre a tierras mexicanas. ά{ƛ Ƙǳōƻ 
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una aportación, pero no tenemos el dato, porque fue una colecta nacional la que tuvimos, 
ǇƻǊ ƭƻ ǉǳŜ Ŝƭ 9ǇƛǎŎƻǇŀŘƻ aŜȄƛŎŀƴƻ ŦǳŜ Ŝƭ ǉǳŜ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊƽ Ŝƭ ǊŜŎǳǊǎƻ ȅ ǎǳ ŘŜǎǘƛƴƻέΦ Días 
antes de la llegada del papa a territorio chiapaneco el secretario de Planeación, Gestión 
Pública y Programa de Gobierno, Juan José Zepeda Bermúdez, señaló que la visita del 
papa había sido auspiciada por Televisa y otras empresas nacionales y lo único que invirtió 
el Estado fue la remodelación de las calles en donde iba a transitar el santo padre tanto en 
San Cristóbal de las Casas como en Tuxtla Gutiérrez. 
 
Diario de Chiapas Pág. 20/ ¼ de plana/José Salazar 
Las vías de comunicación, de los principales factores de trata 
La ciudad capital es la que registra el mayor número de casos de trata de personas, esto a 
pesar de que el estado de Chiapas cuenta con una ley específica sobre trata de personas 
desde el 3 de abril de 2009. Ello se puede deber a que en dicha ciudad dse concentran 
más dependencias gubernamentaes, a que guarda más vías de comunicación terrestre 
que otras localidades ya que, hipotéticamente, tiene más vida social citadina. 
 
Diario de Chiapas Pág. 15/ robaplana columna 
Respeto a la naturaleza 
Pueblos originarios celebraron el encuentro binacional de Autoridades Ancestrales. Del 12 
al 14 de febrero, Tapachula, Chiapas fue  la ciudad sede del primer Encuentro Académico 
Internacional de Autoridades Ancestrales para posicionar el pensamiento Cosmogónico y 
Filosófico  como elemento de conexión entre el ser humano y la madre naturaleza. Las 
instalaciones de la Unidad Tapachula de El Colegio de la Frontera Sur (Ecosur) albergó a las 
autoridades ancestrales, guías espirituales y líderes comunitarios que compartirán sus 
visiones y experiencias para, en conjunto, emprender acciones ante los problemas y 
amenazas que afectan al medio ambiente y la destrucción de la vida, dentro y fuera de sus 
ǘŜǊǊƛǘƻǊƛƻǎ ŀƴŎŜǎǘǊŀƭŜǎΦ 9ƭ ŜƴŎǳŜƴǘǊƻ ŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ ΨΩ{ŀōƛŘǳǊƝŀǎ !ƴŎŜǎǘǊŀƭŜǎ ǇŀǊŀ ƭŀ ŘŜŦŜƴǎŀ 
ŘŜ ƭŀ ǾƛŘŀΣ ƭŀ aŀŘǊŜ ¢ƛŜǊǊŀ ȅ ǎǳǎ ōƛŜƴŜǎ ƴŀǘǳǊŀƭŜǎΩΩ Ŝǎ ŎƻƴǾƻŎŀŘƻ ǇƻǊ ƭƻǎ ŀōǳŜƭƻǎ ȅ ŀōǳŜƭŀǎ 
del pueblo Maya-Mam en el Soconusco de Chiapas, a través de los grupos Raíces de 
Nuestra Cultura Mam y Conciencia Cultural Mam, con el acompañamiento técnico de la 
Liga Maya Internacional y la organización First Peoples Worldwide. 
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Diario de Chiapas Pág. 29/ ½ plana/Silvano Bautista 
"Extraña" la actitud asumida por el INE: PT 
El dirigente estatal del Partido del Trabajo; Mario Humberto Vázquez López, se dijo 
extrañado por la actitud asumida por el Instituto Nacional Electoral luego de que el fin de 
semana, por lo menos cuatro Consejeros del Instituto de Elecciones y Participación 
Ciudadana en Chiapas fueron cesados de sus funciones, por las irregularidades cometidas 
en el proceso electoral local del año pasado, lo que fue considerado como una solución a 
medias. Y es que en consideración del líder de este instituto político, lo que procede con 
todos los Consejeros Electorales del IEPC es la suspensión definitiva de su encargo tal y 
como lo mandato en una resolución el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación. 
 

 
Diario de chiapas Pág. 19/ robaplana horizontal/Comunicado 
Ajuste de recursos 
La secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció un ajuste preventivo en cuanto 
a los programas y proyectos de inversión a realizarse en este ejercicio fiscal 2016, entre 
ellos dos en Chiapas. Según el reporte financiero para seguir con la modernización del 
Libramiento sur de Tuxtla, cuyo presupuesto autorizado para este año era de 581 millones 
de pesos se ajustó a 348 millones que designará la Federación. Mientras que para el 
proyecto de carretera Palenque-San Cristóbal de Las Casas que anteriormente el recurso 
total había sido de mil millones de pesos, se ajustó a 200 millones que destinará el 
Gobierno Federal en este año. Para los ajustes de proyectos de inversión se consideró la 
rentabilidad e impacto social de éstos, el ritmo de ejecución, los elementos jurídicos para 
su ejecución y la recalendarización de metas. 
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Noticias/Pág.5/media plana  
Recorte a SCT no impedirá la contrucción del aeropuerto  
En el recorte presupuestal que está contemplando para este año por parte de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público, a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes le tocarán 
por ejercer menos de 12 mil millones de pesos; comentó Emilio Salazar Farías. 
El diputado federal por el estado de Chiapas, aclaró que ante la falta de recursos, la misma 
SCT está buscando opciones de financiamiento con las APP (Asociaciones Públicas 
Privadas), para no impedir el avance de las obras proyectadas. 
El expresidente de la Comisión de Hacienda de la LXV Legislatura chiapaneca, dijo que la 
construcción del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México está protegido por ser un 
proyecto autofinanciable, cuenta con sus propios recursos; no se van a realizar recortes 
para éste aeropuerto, ni sobre el tren MéxicoςToluca, ni el de Guadalajara, en Jalisco; 
άŀŘŜƳłǎ ǉǳŜ ƭŀǎ ƘŜŎǘłǊŜŀǎ ŘƻƴŘŜ ǎŜ ǘƛŜƴŜ ŎƻƴǘŜƳǇƭŀŘƻ ŎƻƴǎǘǊǳƛǊ Ŝƭ ŀŜǊƻǇǳŜǊǘƻ ǎƻƴ ŘŜƭ 
gobierno federal por lo que poŘŜƳƻǎ ŘŜǎŎŀǊǘŀǊ ǇǊƻōƭŜƳŀǎ ǎƻŎƛŀƭŜǎ Ŝƴ ŜǎŜ ǇǳƴǘƻέΦ 
 
Noticias/Pág.9/media plana  
Urge atención al mercado público de Palenque: LAM 
En gira de trabajo por el norte del estado el Senador de la Replublica, Luis Armando 
Melgar, visitó el municipio de Palenque donde mantuvo una reunión con locatarios del 
mercado Guadalupe.  
"Es necesario la atención urtente de este espacio público, ya que es un motro generador 
de empleos productivos y honosteos a demaás de ser un excelente punto de venta de 
proveedurias locales". aseguró.  
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Portada heraldo/1/4 plana 
Interior pag. 70/1/2 plana columna 
Volatilidad golpea ya la economía: Hacienda 
La volatilidad internacional está teniendo efectos al interior de la economía mexicana, 
reconoció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y ante ello, ratificó el 
compromiso de las autoridades mexicanas en implementar las acciones necesarias en 
materia monetaria y fiscal para garantizar la estabilidad macroeconómica y con ello 
procurar la economía de las familias mexicanas. 
"La volatilidad internacional y la desaceleración de la economía mundial están teniendo 
efectos al interior de nuestro país, por ello resulta importante mantener los fundamentos 
sólidos, lo que hasta el momento ha permitido que México se diferencie de otras 
economías emergentes, esto se muestra en los datos de generación de 
empleos, consumo e inflación", aseguró. 
 
Diario de Chiapas Pág. 18/ 2 columnas/ José Salazar 
Incrementa el potencial de lluvias y bajas temperaturas 
El ingreso de un nuevo sistema frontal hacia mediados de la semana, favorecerá una 
disminución de temperatura e incremento del potencial de lluvias, provocado por el flujo 
de vientos cálidos proveniente del Mar Caribe y asociados a un anticiclón que se extiende 
sobre el Océano Atlántico, continuarán arribando sobre el Sureste de México. La 
disponibilidad de humedad en todos los niveles de la atmósfera será muy baja, por lo que 
se prevén condiciones de cielo mayormente despejado y bajas probabilidades para la 
presencia de lluvias, sin embargo, sobre el estado de Chiapas podrían generarse algunas 
de manera aislada inferiores a los 25 milímetros. Para el miércoles se prevé el ingreso de 
un nuevo sistema frontal que ŀǊǊƛōŀǊł ƘŀŎƛŀ ƭŀ ǊŜƎión probablemente el Frente Frío No. 40. 
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Tema y voz/Romeo Ortega López 
Nadie mejor que el Papa Francisco para calificar su reciente visita a México y la visión que 
tuvo de este país y de sus habitantes. 
El Papa habló desde la ventana del palacio del vaticano para exponer ante una 
multitud:"el viaje apostólico que he realizado recientemente a México ha sido una 
experiencia de transfiguración. El señor nos ha mostrado la luz de su gloria a través del 
cuerpo de su iglesia, de su pueblo santo que vive en aquella tierra". 
"Es un cuerpo tan a menudo herido, un pueblo tan a menudo oprimido, despreciado, 
violado en su dignidad. De hecho los diferentes encuentros vividos en México han estado 
llenos de luz, la luz de la fe que transforma los rostros e ilumina el camino"  
Si la transfiguración es el cambio de algo, de forma o de modo tal que revela su verdadera 
naturaleza, se vale deducir que el pontífice tenía de México una impresión muy distinta de 
la que se llevó. Por esto su visita fue una experiencia de transfiguración. 
Hablar de México como un cuerpo tan a menudo herido, un pueblo tan a menudo 
oprimido, despreciado, violado en su dignidadno representa ninguna exageración porque 
el testimonio de la historia reciente lo confirma. En la lucha por la libertad, los mexicanos 
tanto en la Independencia como en la Revolución de 1910, sufrieron y expusieron la vida 
ante la invasión y ante la dictadura.  
Después de la Revolución, ha tenido un lapso de altos y bajos pero no de bienestar 
general. Por doquier se observan rostros que reflejan penurias o padecen hambre, madres 
que van con sus niños hambrientos, desnutridos, llenos de pesar, ancianos que con el 
peso de los años se desplazan enfermos y solo guardan la esperanza de la fe, indígenas 
que siguen padeciendo su miseria y marginación ancestrales. 
Todo esto lo advirtió el Papa con su observación profunda porque los miles de mexicanos 
que lo saludaron a su paso, son gente del pueblo que no oculta sus requerimientos. Fue 
una gran mayoría de pobres la que vio al Papa y le tributó aplausos porque sintió una 
presencia que inspiraba amor y confianza en el renacimiento de una nueva esperanza. 
Vio el Papa a tanta gente discapacitada, a madres solteras, a familias que se han 
reencontrado, a las que dijo un mensaje fraterno que nadie olvidará por la sinceridad de 
su contenido. No pudo ver a los padres de los 43 desaparecidos de Iguala, pero sabe de 
ellos, conoce bien el sufrimiento que los embarga y seguramente por ellos ora, ante la 
imposibilidad de que se encuentren vivos sus hijos. 
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Ahora el Papa tiene la visión real de lo que es México comprobado por sí mismo. Conoce 
las enormes desigualdades que aquí existen, la arrogancia de unos cuantos frente a los 
requerimientos de muchos. Sabe de la corrupción e impunidad existentes, que tanto han 
deteriorado en el mundo la imagen del país. Los mensajes del Papa imponen reflexión y 
esta reflexión la deben practicar los que gobiernan pueblos, en la confianza en que 
pueden intentar acciones que realmente impulsen el bienestar de las mayorías. 
COLOFON.-El acceso igualitario a la justicia es una de las prioridades del licenciado 
Rutilio Escandón, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo 
de la Judicatura. Por esto sus exhortos a la sociedad son bien recibidos cuando pide que 
cuando haya magistrados inspeccionando el desempeño de los servidores públicos en 
los juzgados, se acerquen a ellos y les den a conocer alguna inconformidad o comentario 
sobre la función judicial. 
El magistrado presiente está dispuesto a no permitir ningún acto de corrupción y aclara 
que las condiciones económicas, sociales o políticas de ninguna manera interfieren en la 
respuesta que se da a los ciudadanos que buscan un sistema judicial eficaz y confiable. 
Destacó Escandón que los magistrados visitadores toman nota de lo que ven y escuchan 
de la población para luego dar puntual seguimiento a dichos comentarios a fin de que la 
administración e impartición de justicia siga progresando. 
 
La Tinta más Fresca/Víctor Carrillo Caloca 
*Las huellas del Papa, la nueva Tintota 
*Messner y el futuro tras el 2018 
*El PAN está muerto: Valdemar Rojas 
#HuellasDelPapa 
ESTA FUE la etiqueta (hashtag) que usamos el equipo de la Tinta Fresca para informar, 
minuto a minuto, la histórica visita de tata Panchito a Chiapas. 
EL PASADO lunes, la chaviza tintera y este arribafirmante cuaternario le dimos duro a las 
redes sociales para que la chiapanecada estuviera enterada antes que nadie de la 
presencia del papa Francisco. 
SORPRESOTA nos llevamos al registrar el movimiento de los cibercompitas que nos leían, 
daban retuit y compartían nuestros contenidos. 
UN ALECCIONADOR ejercicio profesional para nuestro equipo de trabajo, desde el primer 
minuto que el Papa surcó los cielos de Chiapas y, desde luego, el momento en que el 
anfitrión, el Güero-Lek, estrechó su mano y lo acompañó en la misa de Sancris y el evento 
familiar en Tuxtla, como cualquier ciudadano respetuoso de esas liturgias. 
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Y NO SÓLO eso: les reseñamos las exclusivas que, tiempo antes, ya le habíamos 
adelantado antes que ningún otro medio de comunicación en Chiapas, como el mismísimo 
anuncio de que el Papa visitaría Chiapas. 
SE TRATA del nuevo cambio de piel del periodismo, del periodismo de nueva generación 
signado por la vorágine de la información que ahora viaja no en súper carretera sino en 
tren bala. 
OJALÁ nos siga en la próxima cobertura on line que tengamos pues ya nos gustó y, 
conforme agarramos callo, cibermoriremos en el intento. 
HOY LUNES, por lo pronto, busque las Huellas del Papa en su Tintota pues incluye una 
cobertura especial sobre tata Panchito y su histórica visita a Chiapas. 
Probadita 
LA SÚBITA probadita de Amate que se llevó Jorge Antonio Morales Messner, ex secretario 
de Transporte, recordó a propios y extraños que, al ser despojado del power sexenal, se es 
tratado como simple mortal. 
ES MÁS, la clarísima y muy reciente línea de que en el actual sexenio se sancionará a todo 
aquel que salga tentón, debería confirmarle a los ingenuos que no se protege a nadie, ni 
ahora ni (mucho menos) después del 2018. 
EL TAMBIÉN ex líder cameral con PSM y ex Número Dos con JSG nada pudo hacer para 
evitar su (fugaz) detención ante una (renovada) orden de la PGR. 
ώ[! .whb/! ƻǊƛƎƛƴŀƭ ǊŜǎǳƭǘƽ ǳƴ άǎƛƳǇƭŜέ ŘŜǎŎǳƛŘƻ ƧǳǊƝŘƛŎƻ ǇŜǊƻ Ŝƭ ǎǳǎǘƻόte) nadie se lo 
quita al ex perredista.] 
LOS COMPITAS que han salido mañosos, confiados en el manto de poder que les da el 
actual sexenio, deberían verse en ese espejo y no confiarse tanto pues vaya que muy 
presumidotes andan. 
OLVIDAN que no todos empezaron con el actual sexenio ni mucho menos que los alcance 
su generosidad y bonhomía más allá de los seis años. 
Y ES QUE el Poder da, pero no quita: da lo que actualmente se tiene pero no quita la 
(ir)responsabilidad del ejercicio de gobierno, mucho menos en una coyuntura posterior al 
2018. 
[LA LISTA es larga de los sospechosistas que deberían ya estar (re)ordenando sus 
expedientes, como Julián Nazar y Samuel Chacón, quizá los casos más emblemáticos de 
continuas denuncias sobre su ςmalς desempeño (uno como secretario del Campo y el otro 
como alcalde de Tapachula).] 
LA LECCIÓN de la probadita de Amate que se llevó Morales Messner es simple: ya sin 
power sexenal, se es un simple mortal. 
Ovando vs Ricci 
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ά9[ t!b Ŝǎǘł ƳǳŜǊǘƻΣ ƭƻ Ƴŀǘƽ ό/ŀǊƭƻǎύ tŀƭƻƳŜǉǳŜέΦ 
TAN CERTERO diagnóstico del ex partido en el poder lo hizo el ex panista Valdemar Rojas, 
fundador de los azules en Chiapas en una reciente entrevista de radio. 
LAS DOS damas que se aventarán un tiro por ganarse la confianza de los pitufos aldeanos, 
Janette Ovando y Fabiola Ricci, tendrán el desafío de ganarse la confianza de la muy 
lastimada militancia. 
Y ES QUE el PAN, además de estar en la lona electoral ςse ubicó en 2015 en el sexto lugar 
de las preferenciasς, (sobre)vive a una tormenta de expulsiones y renuncias de personajes 
otrora influyentes. 
LOS MENOS, como Raúl Ramírez Elizalde, Gloria Luna o Juan Carlos Moreno, pidieron una 
suspensión de sus derechos militantes al no estar de acuerdo con la discrecional manera 
de ejercer el mando azul durante casi 10 años. 
QUIEN ganará será quien logre (con)mover a la militancia, aunque de entrada es muy sano 
que estas dos damas le hayan dado seriedad a la contienda pues no se registró el 
deschavetado Paco(loco) Rojas. 
AMBAS navegarán contracorriente: una, por traer consigo el fantasma de la continuidad 
palomequista, la Ricci, quien jura y perjura que ella no es res para traer un herraje en la 
piel; y la otra, la Ovando, por tener en contra todita la burocracia azul que la ve como 
panista fuereña. 
EL CAMINO se demuestra andando, dice el conocido refrán, y es así como estas dos damas 
avanzarán en despertar las simpatías azules para saber si el PAN en Chiapas puede revivir 
o no. 
Y ES QUE, según uno de sus fundadores en Chiapas, el tío Valdemar Rojas, ya ha dado el 
diagnóstico de su ŜȄ ǇŀǊǘƛŘƻΥ ά9ƭ t!b Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎ Ŝǎǘł ƳǳŜǊǘƻέΦ 
CACHIVACHES: EL (SANO) RELEVO en el Centro Estatal de Control de Confianza, a donde 
Moisés Grajales llegó a sustituir al tóxico Manuel Burgos, oxigena la posibilidad de que esa 
estratégica instancia fiscalizadora de los vigilantes funcione (ahora sí) con rigor técnico y 
ǎƛƴ ǎƻǎǇŜŎƘŀǎ ŘŜ ŎƻǊǊǳǇŎƛƽƴΧ 
 
Filo y Sofía/Mary José Díaz Flores 
Los Foros para reformar la Constitución Política del Estado de Chiapas se realizan en las 
diversas regiones de la entidad a fin de tener la participación de todos los actores políticos 
y sociales para realizar una reforma profunda y no solo parchar las leyes vigentes; es decir, 
hacer una revisión integral de la Carta Magna apegada a los tratados internacionales y 
sobre todo, donde se respete la dignidad humana. En este sentido, Investigadores de la 
Universidad Autónoma de Chiapas revelan que hay muchos vacíos detectados en la 
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Constitución local, por ejemplo, los Objetivos del Desarrollo del Milenio, los cuales son 
ahora obsoletos; además lo relacionado a la rendición de cuentas que es una de las 
propuestas que más se han puesto sobre las mesas de trabajo impulsadas por el 
Presidente del Congreso del Estado Eduardo Ramírez Aguilar, que en todo momento ha 
expresado su interés de que todos los chiapanecos participen para lograr una reforma 
integral que este a la altura de la realidad e idiosincrasia de nuestro pueblo y que no sean 
solo propuestas del Ejecutivo Federal o Estatal sino que los ciudadanos expresen su 
interés en tener leyes a la altura y apegadas a la realidad de los tiempos que vivimos.César 
Zaenz Ordoñez, Osman Sarmiento Ochoa y Oswaldo Chacón, del Instituto de 
Investigaciones de la Unach que participan activamente en el análisis de la Constitución 
actual, afirmaron que aunque no se creará un nuevo Constituyente, la reforma que se 
plantea no será parcial se tomará en cuenta la realidad social del estado, pero se 
modificará de tal manera que cualquier chiapaneco pueda entenderla y conocerla para 
después exigir a nuestros gobernantes que se cumpla con ella. Los investigadores afirman 
que no se permitirán ocurrencias ni se cumplirán caprichos políticos, pero se buscará que 
las reformas serán alcanzables para que no solo sean letra muerta, por eso esperamos que 
los ciudadanos participen y no tengamos propuestas maquilladas sino ideas apropiadas 
para cumplir con el objetivo que se ha planteado; pero ojo, los ciudadanos tenemos la 
obligación de participar para no luego solo reclamar y también estamos obligados a 
conocer la ley como bien lo dicen los investigadores, para luego no dejarnos sorprender. 
En fin esta semana que inicia; Villaflores y Tonalá serán sede de los foros para la ambiciosa 
Reforma Constitucional. 
CON FILO 
Acompañado del cónsul honorario de Francia en Chiapas, Patrick Jean Robert de Breón y 
del Jefe de Proyecto de la Federación Francesa de Cicloturismo Michel Cabart, el alcalde 
capitalino Fernando Castellanos, expresó su congratulación a los deportistas por distinguir 
a Tuxtla Gutiérrez con su visita y en el marco del evento, los franceses entregaron al 
Alcalde la Medalla de la Federación Francesa de Cicloturismo, por Michel Cabart, quien 
destacó que dicho reconocimiento se le otorga solo a altos funcionarios de las ciudades 
ǉǳŜ Ǿƛǎƛǘŀƴ ȅ ƭŜǎ Řŀƴ ǳƴ ŀŎƻƎƛŘƻ ǊŜŎƛōƛƳƛŜƴǘƻΧκκκ5ƻǎ ƧƽǾŜƴŜǎ ƻǊƛƎƛƴŀǊƛƻǎ ŘŜƭ ŜƧƛŘƻ bǳŜǾŀ 
Esperanza, en el municipio de Tila, prendieron fuego a la agencia municipal de dicha 
comunidad, reveló Oscar Sánchez Alpuche, Subsecretario de Gobierno de la Región XIV, 
Tulijá Tseltal Chol, quien agregó que contrario a lo difundido por organismos no 
gubernamentales, el suceso se trata de un hecho aislado donde existe una clara violación 
a las normas administrativas, una actitud vandálica de un par de jóvenes que nada tiene 
ǉǳŜ ǾŜǊ Ŏƻƴ ƴƛƴƎǵƴ ǘƛǇƻ ŘŜ ŎƻƴŦƭƛŎǘƻ ǇƻƭƝǘƛŎƻ ƻ ǎƻŎƛŀƭΧκκκ/ƻƳƻ ǊŜǎǳƭǘŀŘƻ ŘŜ ǘǊŀōŀƧƻǎ ŘŜ 
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investigación y de campo en Tapachula, elementos del grupo interinstitucional 
encabezados por la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), lograron el rescate 
de dos menores originarios de Honduras, luego de la denuncia de la madre de la 
desaparición de sus menores hijos de 16 y 13 años, originarios de Honduras que fueron 
enŎƻƴǘǊŀŘƻǎ ŎǳŀƴŘƻ ǎŜ ŜƴŎƻƴǘǊŀōŀƴ ǇŜǊŘƛŘƻǎ Ŝƴ ƭŀ Ŏƻƭƻƴƛŀ ά/ƻƴŦŜǘƛέΣ ǇŜǊǘŜƴŜŎƛŜƴǘŜ ŀ 
¢ŀǇŀŎƘǳƭŀΧκκκ[ŀ {ŜŎǊŜǘŀǊƝŀ ŘŜƭ /ŀƳǇƻΣ ¦ƴƛƻƴŜǎ DŀƴŀŘŜǊŀǎ ŘŜƭ ŜǎǘŀŘƻ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΣ CLw! ȅ 
representantes de instituciones bancarias, sostuvieron un encuentro para buscar 
financiamientos para la ganadería chiapaneca que impulsen la producción pecuaria, el 
repoblamiento del hato ganadero y eviten la fuga de hembras fuera del estado de manera 
ilegal. El secretario del campo, José Antonio Aguilar Bodegas, expresó que siguiendo las 
instrucciones del gobernador Manuel Velasco Coello, la dependencia a su cargo ha 
atendido de manera directa y sin intermediarios al sector ganadero y agrícola de la 
entidad, para hacer más productivo y rentable a ambos sectores y se tiene previsto que a 
través del financiamiento y el estímulo, el gobierno del estado pueda promover 50 mil 
hectáreas de sistema de riego en pequeñas superficies de producción, de una a cinco 
hectáreas, para productores de maíz, palma de aceite, limón y ganadería, en el caso de la 
conservación de forrajes para la época de sequía, enlazando el tema del repoblamiento 
del hato ganadero que están sumamente ligados. Esperamos se logren los objetivos. 
 
COMENTARIO ZETA /Carlos z. Cadena 
El gobernador Manuel Velasco Coello, dijo este fin de semana  desde la capital de Chiapas, 
que se fomenta  en Chiapas  una cultura de legalidad, además de  reforzar las acciones en 
ŎƻƴǘǊŀ ŘŜ ƭŀ ŎƻǊǊǳǇŎƛƽƴ Ŝƴ Ŝƭ ǎŜǊǾƛŎƛƻ ǇǵōƭƛŎƻΦ ±ŜƭŀǎŎƻ /ƻŜƭƭƻ ǘŜȄǘǳŀƭƳŜƴǘŜ ƳŀƴƛŦŜǎǘƽ ά[ƻ 
dejó muy en claro, se combatirá la lucha contra la corrupción en la entidad, empezando 
con los funcionarios públicos de mi propio gobierno y le he pedido al Secretario de la 
CǳƴŎƛƽƴ tǵōƭƛŎŀΣ  aƛƎǳŜƭ [ƽǇŜȊ /ŀƳŀŎƘƻΣ ǉǳŜ ǎŜ ǘŜƴƎŀƴ άŀǳŘƛǘƻǊƝŀǎά ǇŜǊƳŀƴŜƴǘŜǎ ȅ Ŝƭ 
orden de todas las dependencias de esta administración estatal;  y si existen anomalías 
Ǿŀƴ ŀ ǎŜǊ ǎŀƴŎƛƻƴŀŘŀǎέΦ ¸ ǊŜƳŀǘƽ  ŀƴǘŜ Ŝƭ ŀǇƭŀǳǎƻ ŘŜ ƭŀ ƎŜƴǘŜΥ 
άY lo mismo le digo a los Síndicos y a los Presidentes Municipales, de actuar con mayor 
transparencia   y apegados a la legalidad, todos los que tenemos la oportunidad de servir 
debemos de hacerlo pensando siempre en la gente, pensando siempre que nuestras 
ŀŎŎƛƻƴŜǎ Ǿŀȅŀƴ Ŝƴ ōŜƴŜŦƛŎƛƻ ŘŜ ƭŀ ƎŜƴǘŜΣ ǘƻŘƻ  ȅ ǎǳǎ ƳǳƴƛŎƛǇƛƻǎέΦ  
Velasco Coello encabezó junto al secretario de la Función Pública federal, Virgilio Andrade 
Martínez, la instalación de la Comisión Permanente de los Órganos de Control Estado-
Municipios. Reconoció  que se sienta la base para trabajar de manera apegada al Sistema 
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Nacional de Transparencia y Sistema Nacional Anticorrupción, para garantizar un mayor 
orden en las finanzas y optimizar la implementación de recursos con carácter público. 
Exhortó eƭ ƳŀƴŘŀǘŀǊƛƻ Ŝǎǘŀǘŀƭ  ŀ   ŎŀŘŀ ǳƴƻ ŘŜ ƭƻǎ ƛƴǘŜƎǊŀƴǘŜǎ ŘŜ Ŝǎǘŀ ά/ƻƳƛǎƛƽƴ 
ŀƴǘƛŎƻǊǊǳǇŎƛƽƴέ  ŀ ǉǳŜ Ƨǳƴǘƻǎ  ǎƛƎŀƳƻǎ ŎŀƳƛƴŀƴŘƻ Ŏƻƴ ŦƛǊƳŜȊŀΣ Ŏƻƴ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛŘŀŘ ȅ 
sobre todo como lo dijo el papa Francisco a Echarle ganas a favor de la gente con 
honestidad y combatiendo la corrupción. 
Al último reitero el compromiso de trabajar ante la vista de todos y que todos juntos 
podamos realmente adquirir este compromiso con un solo objetivo  en común, que sus 
municipios se vean beneficiados y que Chiapas y sobre todo la sociedad y la ciudadanía se 
vean beneficiada de nuestras acciones. Dijo que se debe   actuar con firmeza y 
responsabilidad, puesto que en Chiapas la transparencia en la gestión pública ya es parte 
sustancial de una democracia que avanza y que afronta la corrupción. 
El INE destituye a tres de los siete consejeros electorales de Chiapas por graves fallas 
Este fin de semana ςviernes-  en la capital del país, se dio a conocer caso por caso el 
análisis para la remoción de consejeros  electorales del desdibujado  Instituto de 
Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas (IEPC) y de los siete asignados que 
conforman ese organismo electoral tres fueron removidos. Para  el Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral (INE)  a los únicos que se les encontró que hayan  cometidos 
irregularidades  y desaciertos, inclusive graves omisiones que pueden incurrir en fatales 
actos donde la ley puede ser contundente,  durante el pasado proceso electoral 2014-
2015 son:  Ivonne Miroslava Abarca Velázquez,  Carlos Enrique Domínguez Cordero y 
Margarita Esther López Morales. 
Increíblemente los que se salvaron de la destitución o remoción, son la Presidenta del 
IEPC-Chiapas, María de Lourdes Morales Urbina, Lilly de María Chang Muñoz, Jorge 
Morales Sánchez, y María del Carmen Girón López, quienes volvieron a respirar solamente 
por un voto de los Consejeros nacionales  pues obtuvieron siete de ocho que marca la 
guillotina en el  Consejo Nacional del INE, lo que no deja de ser preocupante porque se 
ŘƛƎƛŜǊŜ ŎƻƳƻ ǳƴ άLƴǎǘƛǘǳǘƻ 9ǎǘŀǘŀƭ ŘŜ 9ƭŜŎŎƛƻƴŜǎ ȅ tŀǊǘƛŎƛǇŀŎƛƽƴ /ƛǳŘŀŘŀƴŀέ Σ ŘŜǎŘƛōǳƧŀŘƻΣ 
indistinto, oscuro  y tenebroso, que resulta imposible confiar en los que se quedaron. 
tƻǊ ǳƴ άǇŜƭƛǘƻέ ǎŜ ǎŀƭǾŀǊƻƴΣ ǇŜǊƻ ŜǎŜ άǇŜƭƛǘƻέ ȅŀ ƴƻ Ŝǎ ƎŀǊŀƴǘŜ ŘŜ ŎǊŜŘƛōƛƭƛŘŀŘΣ ǇƻǊǉǳŜ Ŝƴ 
las denuncias a los consejeros electorales de Chiapas, se les acusó de haber violentado la 
Constitución General de la República al no haber garantizado la equidad de género en el 
proceso electoral del pasado 2015 en la entidad chiapaneca, siendo que el organismo 
electoral lo conformaban cinco mujeres y dos hombres. Pero lo grave es la denuncia 
ƎŜƴŜǊŀƭƛȊŀŘŀ ǉǳŜ ƭƻ ƛƴǾƻƭǳŎǊŀ Ŝƴ  ƭŀǎ άƳƻƴǎǘǊǳƻǎƛŘŀŘŜǎ ŜƭŜŎǘƻǊŀƭŜǎέ ǊŜƎƛǎǘǊŀŘŀǎ Ŝƴ ƭŀ 
elección del voto chiapaneco en el extranjero, lo que le costó la diputación local  a 
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Roberto Pardo quien resultó electo en esa elección llevada a cabo de forma electrónica. 
Iŀȅ ǳƴ ŘŜƭƛǘƻ ǇŜƴŀƭ ǉǳŜ ǎŜ ŎƻƴŦƛƎǳǊŀ ŘƛŎŜƴ ƭƻǎ ŜȄǇŜǊǘƻǎ ŜƭŜŎǘƻǊŀƭŜǎ  ŘŜƭ ƭƭŀƳŀŘƻ  άwƻōƻ ŘŜ 
ƛŘŜƴǘƛŘŀŘέ Ŝƴ ǉǳŜ ǇǊŜǎǳƴǘŀƳŜƴǘŜ Ŏŀȅƽ Ŝƭ ƻǊƎŀƴƛǎƳƻ Ŝǎǘŀǘŀƭ ŜƭŜŎǘƻǊŀƭ  ŎƻƳǇƭŜǘƻ ŘŜ 
Chiapas. 
El presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova Vianello destacó que por 
acción u omisión faltaron a su obligación fundamental de dar certeza al proceso electoral, 
y dejar impune esos actos que  ponen  en riesgo el sistema democrático electoral de la 
nación. 
El diputado migrante y la voz de los Sabinistas. 
Es más el mismo viernes el proyecto de solución general del INE  es que se proponía la 
ǊŜƳƻŎƛƽƴ ŘŜ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ƳƛŜƳōǊƻǎ  ǇƻǊǉǳŜ Ŝƭ Ŏŀǎƻ ŘŜƭ ŜǎŎŜƴŀǊƛƻ ŘŜƭ άŘƛǇǳǘŀŘƻ ƳƛƎǊŀƴǘŜέ 
que viene del gobierno de Juan Sabines y que no ha servido para nada,  sino para que en 
su momento se le diera imagen y protagonismo  internacional al controvertido 
exgobernador charlatán  Sabines Guerrero,  -ahora cónsul de Orlando Florida-  que 
ǇŜǊǾŜǊǎŀƳŜƴǘŜ Řƛƻ άƎƻƭǇŜǎ ƳŜŘƛłǘƛŎƻǎέ  ǘŀƳōƛŞƴ ŎƻƳƻ ƭŀ ǊŜŦƻǊƳŀ ŘŜ ƭŀ ƭƭŀƳŀŘŀ 
/ƻƴǎǘƛǘǳŎƛƽƴ ŘŜƭ bǳŜǾƻ aƛƭŜƴƛƻέ ǉǳŜ Ŝǎ ƻǘǊŀ ŦŀǊŀƳŀƭƭŀ ȅ ŜƴƎŀƷƻΤ Ŏƻƴ Ŝǎǘŀ ŀŎŎƛƽƴ   ŘŜƭ  
Chiapas Sabinista se dijo que era   la primera y única entidad que elevaba  a rango 
constitucional la obligatoriedad de cumplir con los Objetivos del Milenio aprobados por 
191 países en la Declaración del Milenio en 2001. 
hǘǊƻǎ ŜƴƎŀƷƻǎ Ƴłǎ Ŝƭ ŀƴǳƴŎƛƻ ȅ Ŏƻƴ άŎƭŀǎŜ ƳǳƴŘƛŀƭέ ǘŀƳōƛŞƴ ŘŜƭ άŘƛŞǎŜƭ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎέ ǉǳŜ 
hasta la Luna y el planeta Marte llegó la noticia, y nunca se produjo un litro en la fábrica,  
ƻ ά/ƛǳŘŀŘŜǎ wǳǊŀƭŜǎέ  ƻǘǊŀ ǘǊŜǘŀ Ƴłǎ ŘŜ ƳŀƴƛǇǳƭŜƻ ŀƭ ǇǳŜōƭƻ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎƻΦ Iƻȅ /ƘƛŀǇŀǎ  
ǇŀƎŀ ƭƻǎ Ǉƭŀǘƻǎ Ǌƻǘƻǎ Ŏƻƴ Ŝǎŀ ŜǎǘǳǇƛŘŜȊ ƘǳƳŀƴŀ ŘŜƭ ŎƻƴǘǊƻǾŜǊǘƛŘƻ ά5ƛǇǳǘŀŘƻ ƳƛƎǊŀƴǘŜέ ȅ 
que todavía hay voces que señalan que  es lo mejor para ayudar a los chiapanecos en 
Estados Unidos.  Voces curiosamente identificadas con el gobierno del Sabinato, pues 
ŘŜǎƳƻǊƻƴŀǊ  ƭŀ άŦƛƎǳǊŀ  ŘŜƭ ŘƛǇǳǘŀŘƻ ƳƛƎǊŀƴǘŜέ Ŝǎ ŀōƻƭƭŀǊ ƭŀ ǾŜǎǘƛŘǳǊŀ  ƳŜǘłƭƛŎŀ  ŘŜ 
impunidad del  Consulado de Orlando Florida.  Pero muchos auténticos Velascorcista no  
lo entienden. Lamentablemente hay deslealtades. 
Rapiditas.- El político y empresario Adolfo Zamora cruz, fue nombrado este fin de semana 
por instrucciones del gobernador Manuel Velasco Coello, Secretario de Desarrollo de la 
Frontera Sur y Enlace para la Cooperación Internacional. Exdelegado de Hacienda, 
exalcalde de Tapachula y exdiputado federal, se le conminó a impulsar soluciones 
estrategias dentro del rubro de desarrollo  de esta puerta del país y fortalecer la 
cooperación con la ŎƻƳǳƴƛŘŀŘ ƛƴǘŜǊƴŀŎƛƻƴŀƭ ŘŜ ǇŀƝǎŜǎ ŎŜƴǘǊƻŀƳŜǊƛŎŀƴƻǎΧΦ5ǳǊŀƴǘŜ ǳƴ 
encuentro con los trabajadores del volante, Eduardo Ramírez Aguilar, líder del Congreso 
chiapaneco, realizó la segunda entrega de Seguros de Vida para taxistas en Tuxtla 
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Gutiérrez. Y es que esta acción forma parte de las gestiones que se realizan desde el 
Congreso Local, para beneficiar a distintos grupos y sectores de la sociedad, con los que 
Ramírez Aguilar dialoga constantemente para conocer sus necesidades. Dixe. 
 

 
Día de la Antártida 
1822. Bajo la denominación de Primera Asamblea Legislativa, es creada la Cámara de 
Diputados y el primer Congreso Constituyente, la que iniciaría sus primeras sesiones en la 
iglesia de San Pedro y San Pablo de la ciudad de México, el día 24 del mismo mes, después 
de pronunciar Iturbide un discurso inaugural. 
1913. El presidente de la República, Francisco Y. Madero y el vicepresidente, José María 
Pino Suárez, a pesar de haber presentado su renuncia ante el Congreso de la Unión, son 
asesinados a un costado del penal de Lecumberri de la ciudad de México, por órdenes de 
Victoriano Huerta, quien asume la presidencia de la República. 
1921. Se funda la Confederación General de Trabajadores CGT. 
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